

Solo Jessica López llegaría esta semana de cuatro esperadas visitas ministeriales

La única actividad oficial de un secretario de Estado por estos días en Chiloé será la agenda de la jefa de Obras Públicas en Chacao. No vienen los titulares de Vivienda y Desarrollo Social, sumándose a lo descartado con Agricultura.

Julián Gesell Viveros
 julian.gesell@laestrellachiloe.cl

Únicamente la ministra de Obras Públicas llegaría a Chiloé de los cuatro secretarios de Estado que se contemplaban por estos días en la provincia. A la ya descartada presencia del titular de Agricultura, se agregan las ausencias de los jefes de Vivienda y de Desarrollo Social.

Según se indicó, mientras el responsable del MINGRI recorre las zonas afectadas por los recientes temporales en las zonas central y sur del país, los ministros del MIMVU y del MIDESOP acompañan al Presidente Gabriel Boric en su gira por su región, Magallanes.

La jefa del MOP, Jessica López, arribará el viernes 28 con agenda acotada al área de Chacao para participar en la comprometida reunión de la Comisión Asesora del Puente Chacao que contempla la presencia de los alcaldes de la provincia.

Tal instancia debió sesionar el 5 de este mes, tras la solicitud realizada en Santiago por la Asociación de Municipios de Chiloé, a la que accedió la autoridad. Posteriormente se reagendó, según el alcalde Marcos Vargas, presidente de este capítulo provincial, para el jueves 27 en Castro.

Hasta ahora la comisión debería celebrar su cuarta cita, tras su reactivación el año pasado, a las 15.30 horas de pasado mañana en la Delegación Municipal de Chacao, en esta localidad andudita.

Así lo confirmó el seremi del ramo, Juan Alvarado, quien señaló que "la información oficial es que la ministra de OO. PP. estará en la Región de los Lagos, principalmente en la comuna de Puerto Varas el viernes de esta semana por la mañana, y en el transcurso de la tarde, a eso de las 15.30 horas, sostendrá reuniones con los comisionados vinculados a la

comisión asesora del proyecto Puente Chacao y donde participarán alcaldes y alcaldesas de la provincia de Chiloé".

Según la secretaría regional ministerial, esta será la única visita que realizaría la ingeniera comercial a la Isla debido a las contingencias climatológicas en diversas zonas de Chile, asegurando que López tiene que regresar el mismo día a Santiago.

"Hay que entender que hay situaciones muy lamentables que están pasando en varias regiones de nuestro país y están los ministros y directores nacionales constantemente llamados a los Cogrid (comités para la gestión de riesgo de desastres) nacionales", añadió el representante regional.

REITERA DESEO

"Se esperaba que (su venida) sea un poco más larga, pero igual se entiende que las contingencias marcan el rumbo del Gobierno", comentó, por su parte, Vargas ante la nueva agenda de López por la zona. El también alcalde de Queilen (DC) reconoció que se esperaba poder abordar diversos asuntos insulares con la secretaria de Estado, como la doble vía, proyectos de agua potable rural, mejoramiento de la Ruta 5 e inquietudes portuarias y viales. "Se solicitará una nueva visita (suya) o la del subsecretario de Obras Públicas para abordar esas temáticas", adjuntó.

Y si bien hace algunas semanas en entrevista nacional la jefa del MOP reconoció que solo en unos meses más se podría tener claridad sobre el término del Puente Chacao, el presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé reiteró que el encuentro de la personera con los jefes comunales isleños "será la instancia precisa para que el ministerio pueda visibilizar y transparentar cuáles son los nuevos plazos y montos que, por muy duros que sean, es mejor cono-



JESSICA LÓPEZ, MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS, EN UNA VISITA A LAS OBRAS DEL PUENTE CHACAO.

cerlos ahora (...); no pueden demorarse más en esa información".

AGRO

Desde la Delegación Presidencial Provincial, el titular Marcelo Malagueño recordó que la visita del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, presupuestada para el lunes, se debió suspender "debido a que el Presidente les pidió a varios que estén atentos a la situación que está ocurriendo" en diversas regiones del país.

"Era una reunión que hace bastante tiempo veníamos coordinando. Pero es totalmente justificado y entendible que por ahora no pudiera venir", fundamentó

el alcalde Vargas sobre la venida en que se quería solicitar el aumento de subsidios en programas de Indap (Instituto de Desarrollo Agropecuario) y analizar la problemática con el denominado "gusano blanco" en las praderas y el visón.

"Todas temáticas que se envuelven en la posibilidad de buscar que el ministro y sus equipos se comprometan a elaborar un Plan Bicentenario, tal como se está avanzando con los ministerios de Economía y Obras Públicas (y el de Culturas). Que el ministro se comprometa y se pueda levantar un plan especialmente enfocado para la agricultura campesina de Chiloé a través de

todos sus instrumentos", vislumbró el queilino.

Respecto a las otras venidas estaban contempladas para hoy y mañana. Según comunicaciones de ambas seremis, estos asisten a la gira presidencial a la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, tras la polémica generada por paneles solares argentinos instalados en territorio chileno, en Tierra del Fuego.

ACTOS SE MANTIENEN

"No obstante la suspensión de la visita de los ministros, las actividades por las cuales ellos venían se mantuvieron", comprometió Malagueño.

El titular de Vivienda y

Urbanismo, Carlos Montes, iba a participar en la entrega de viviendas de la etapa 1 del plano urbano habitacional Antukuyén de Castro, pactada a las 9:30 de hoy miércoles. La ceremonia finalmente será encabezada por el seremi Fabián Nail de la cartera en el Centro Cultural.

Por otra parte, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, tenía pronosticada su participación en una ceremonia de entrega de tierras a comunidades huilliches en la comuna de Quellón para mañana. Para la cita se confirmó la asistencia del director nacional de Conadi (Corporación Nacional de Desarrollo Indígena), Luis Panchuleo. ☺